

ROQUE ESTEBAN SCARPA ENSAYISTA Y POETA

Por M. CONTRERAS V.

A la excepcional obra poética — ensayística de Roque Esteban Scarpa cabe agregar; por estos días; la orgánica colección de "Una Mujer Nada de Tanto"; seguida de sus grafías analíticas de Caballos Místicos; un acercamiento a la profundidad oculta de nuestra poesía; escribiendo en diarios, revistas y colecciones; buscando la belleza pura y el significado final de cada uno de sus versos; no sin fundirlo en sus anotaciones la trascendencia de la rima, o por desenmascarar la trágica que se escapa de las liras; algo más bien; buscando el oculto y desentrañando significados; el dolor; la angustia; la soledad que una sola lirura dura Gébrie ha; o lo largo de su agitada vida.

Y como siempre; o como casi siempre; es Nicanor la editorial que más atenta a cada uno de los avatares crecientes en Chile; y presta su valioso apoyo y privilegio para respaldar la modesta obra de un maestro de la literatura; de un ensayista que ha ofrecido una nueva dimensión al estudio de los artes y las ciencias; de un escritor que habla de poesía porque él mismo es un poeta; y de alto valor lírico.

UNA MUJER NADA DE TANTO. Dice a nosotros, justo en los días en que el mundo sorprendió sobre sus ojos por el rostro humano y tan sólo como las revelaciones, anotaciones de Caballos; anotaciones que algunas han visto, como la apertura del BANOTÓ

SANCTÓRUM a los ojos poco más de la mitad. Por ello puede ocurrir que, desgarradamente; alguien pueda creer que no haya sido oportunamente la 7^a edición.

Mucha más falsa. La importancia de esta edición hace ver que, más allá de la joya literaria y la luz de los nuevos conocimientos, ello nos ayudará para comprender mejor cabalmente el lenguaje de los que la sostienen autorizadas durante todo un año. (Por qué no todos)— los días de su vida; ya sea aquí en la patria, o en las lejanas y angostas tierras Argentinas y con amigos a donde sea. Aquí la conclusión.

De ahí entiendo que más obra; más libro; mejor en cada una de sus

(Para a la página 6)

Róque Esteban Scarpa...

(De la 3^a página)

sorprendentes y que ayuda a comprender con muchísima mayor gama, rica y profundidad a Caballos; resulta algo de los mayores logros escritos en tal sentido.

CON ANSIAS VIVAS Y SIN MORTAL CUIDADO; Edición privada, impresa hace poco más de un año; es el resultado de una etapa crucial en la vida de este poeta y escritor norteamericano — por respuesta a situaciones — al final de la Década

ción de Bibliotecas; Archivos, y Museos; y aljibes de allí por esos mismos canales o directamente.

El estilo poético en los que anteriormente jugó; para ubicar al lector en las vivencias intimas; en su "yo ocioso" formal y en la explicación de esa vital energía interior que hacer lo que es necesario — considera necesario.

El recorrido de Scarpa, por el tránsito del paisaje norteamericano, de Chile al Japón,

forzosa cuando apresando al mar, y al sol, luciente de sus orillas; y otras tantas de sus fuentes magnéticas. No se lo mismo hablar de una biblioteca en la puerta cuando trae que los pueblos hermanos que espina el Ancud; Pacífico o adentro las Tierras del Pacífico.

De ahí salieron resultados de flujo que parecen claros y sencillos en la poesía; y que son a su modo; un vivo documento de la época.

Roque Esteban Scarpa ensayista y poeta [artículo] M. Contreras V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Contreras V., M.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Roque Esteban Scarpa ensayista y poeta [artículo] M. Contreras V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)